

Die Tatsache, daß der Schah und seine Regierung mit dieser Erklärung die öffentliche Meinung beruhigen mußten, zeigt, bis zu welchem Grad das iranische Volk interessiert ist an freundschaftlichen und brüderlichen Beziehungen zur Sowjetunion und allen anderen Ländern des sozialistischen Lagers. Dennoch bleibt die Basis der Außenpolitik der iranischen Regierung unverändert. Die knechtische Unterwürfigkeit des Schahs unter die aggressive Politik der amerikanischen und britischen Imperialisten, der Beitritt zum CENTO-Pakt und der Abschluß eines zweiseitigen Militärvertrages mit den USA sind die wichtigsten Grundlagen der Außenpolitik unserer Regierung.

Darum stützt sich unsere Partei auf die berechtigten Forderungen unseres Volkes und ruft alle iranischen Patrioten ohne Unterschied auf, ihre Bemühungen zu vereinen, um den Austritt Irans aus dem CENTO-Pakt und dem zweiseitigen Militärvertrag zu erreichen.

Wir kämpfen für die Annahme einer Politik der Neutralität, welche den nationalen Interessen des iranischen Volkes entspricht. Diese Losung ist ein wichtiges Glied in der politischen Generallinie unserer Partei, und trotz der Schwierigkeiten, welche durch die Illegalität unserer Partei entstehen, und trotz des wilden Terrors gegen unsere Organisation und die Kampfesgenossen unserer Partei entwickeln wir alle unsere Kräfte für die Schaffung einer Einheitsfront aller fortschrittlichen Elemente des iranischen Volkes.

Dadurch wollen wir das despotische und antinationale Regime des Schahs beenden und eine nationale demokratische Regierung schaffen. Die Erfahrungen der letzten Jahre haben bewiesen, daß diese richtige politische Linie schon tief eingedrungen ist in die Volksmassen.

Liebe Genossen!

* Die Position unserer Partei im Hinblick auf die Probleme, die gegenwärtig vor der kommunistischen Weltbewegung stehen, ist klar und unzweideutig.

Auf den letzten Parteitag der Bruderparteien haben die Vertreter unserer Partei unsere Position präzise erläutert. Wir sind der Meinung, daß es in der internationalen Arena für die Kommunisten nur eine richtige Politik geben kann, das ist die politische Linie der Deklarationen der kommunistischen und Arbeiterparteien von 1957 und 1960. Das ist die Linie, die für jeden Kommunisten den Kampf um den Frieden und für die friedliche Koexistenz zur ersten Aufgabe macht. Das ist die Linie, die die Partei und die Regierung der Sowjetunion verfolgen, gleichzeitig mit